
Kinder- und Jugendbeirat Bargteheide (KiJuB)  

Ergebnisprotokoll der Sitzung vom 24.10.2022 

 

Protokollführer*in: Lara Sophia Rann (Ergänzungen: Claudia Selzener) 

Ort Schulforum, Am Markt 2a, Bargteheide 

Beginn der Sitzung 16.00 Uhr 

Ende der Sitzung 17.40 Uhr 

Anwesende Mitglieder Jonathan, Elias, Paula, Philip, Linus, Anna, Lara, Hanna, 
Lukas, Madeleine, Lucy 

Entschuldigte Mitglieder keine 

Unentschuldigte Mitglieder keine 

KiJuB-Orgateam JAT Claudia Selzener, Boris Hoppe 

Gäste Dani, Jonas, Justus (JfJ), Bürgermeisterin Gabriele Hettwer  

  

Bemerkungen: 

 

Tagesordnung 

Einwendungen gegen das  
Protokoll der letzten Sitzung 

Fehlende Namen werden ergänzt (Anwesenheit 
Mitglieder) 

Einwohnerfragestunde Die Gäste der heutigen Sitzung stellen sich vor 

 

TOP Thema Ergebnis / Aufgabe Wer? 

Ö1 Austausch mit 
Bürgermeisterin Frau 
Gabriele Hettwer  

Gabriele Hettwer stellt sich vor und 
berichtet über ihre Arbeit. Sie möchte in 
den Austausch mit Kindern und 
Jugendlichen kommen.  

Frau Hettwer 

Ö2 Antrag 
Jugendtreffpunkte  

Unser Antrag wird am 26.10.2022 im 
Ausschuss BJS sachlich vorbesprochen.  
Madeleine, Lucy, Philipp und Claudia gehen 
hin.  
Wenn er dort Zustimmung findet, wird er 
auf die Tagesordnung der BBO-Sitzung am 
3.11.2022 gesetzt. 

Vorstand 
KiJuB-
Orgateam 

Ö3 Besetzung der Villa 
Wacker 

Die Gäste von JfJ berichten über ihre 
bisherige Arbeit, das Ziel, eigene 
selbstverwaltete Räumlichkeiten in 
Bargteheide zu bekommen sowie den 
Ablauf der Demo, die Besetzung der Villa 
Wacker am 7.10. und die nachfolgenden 

JfJ 
 
 
 



Verhandlungen mit Stadt und Politik  - aus 
JfJ-Perspektive. 
 
Es folgt ein Austausch unterschiedlicher 
Sichtweisen von JfJ, einzelnen KiJuB-
Mitgliedern und BGMin Frau Hettwer über 
die Rechtmäßigkeit des Vorgehens von JfJ 
(Vorwurf Hausfriedensbruch), den 
baulichen Zustand des Gebäudes und die 
Möglichkeit, alternative Räume zu finden.  
 

Ö4 Jugendforum -
Aussetzung der 
Geschäftsordnung  

Der KiJuB entscheidet einstimmig, dass er 
nicht als „PfD-Jugendforum“ tätig sein kann. 
  
Begründung: Die von Außen vorgegebenen 
Anforderungen an die Arbeit eines PfD-
Jugendforums sind nicht vereinbar mit der 
Arbeitsweise des KiJuB. U.a. will der KiJuB 
selbständig seine Ziele, Zeitpläne und 
Projektinhalte bestimmen.  
 
Die Geschäftsordnung wird deshalb 
ausgesetzt.  
 
Es entfällt auch der Zugriff auf das 
entsprechende Budget des Jugendforums. 
Der KiJuB kann aber ggfs. (wenn es 
inhaltlich um Demokratieförderung geht) 
Projektmittel beim PfD-Begleitausschuss 
beantragen. 
 
Am 27.10.2022 wird es auf Einladung von 
Michel Brehm (Demokratie-leben 
Bargteheide) einen Workshop zur 
Neugründung eines Jugendforums geben. 

Alle 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Boris 
 

Ö5 Bericht Stormarn 
Tour 

Die Stormarn Kleinbus-Tour diente dem 
Austausch der Jugendvertretungen in 
Stormarn. Drei der teilnehmenden Beiräte 
haben aktuelle Projekte vorgestellt. 
   
Der KiJuB Bargteheide hat das Projekt 
„Überdachte Sitzgelegenheiten / 
Jugendtreffpunkte am Standort 
Jugendsportpark“ vor Ort präsentiert. 
 
Barsbüttel hat den Mountainbike-Dirt-Park 
vorgestellt, der zuerst illegal von 
Jugendlichen errichtet, dann aber mit 

Madeleine, 
Lara, Gillian, 
Jonathan, 
Paula, Lukas, 
Claudia 



Unterstützung des KiJuBs offiziell neu 
aufgebaut wurde.  
 
In Ahrensburg wurde zum Abschluss gegrillt 
und Verabredungen für eine gemeinsame 
Politische Bildungsfahrt nach Berlin am 
14./15.11.2022 getroffen. 

 

Ö6 Angsträume und 
Beleuchtungskonzept 
in Bargteheide 

Im KiJuB gesammelte Beispiele für 
schlecht beleuchtete Bereiche in und um 
Bargteheide: 
Bachstraßenpark, Strecke Bargteheide-
Ammersbek, Utspann-Park, Hamburger 
Straße, Eichenweg, Schulzentrum, Strecke 
Bargteheide-Tremsbüttel, Stormaner 
Straße bei der Carl-Orff Schule, Strecke 
Bargteheide-Hammoor, Eckhorst, Am 
Schulforum  
 
Wir wollen eine Karte erstellen, auf der 
die genannten Angsträume verortet sind 
und diese erweitern. 
 
Frau Hettwer empfiehlt die Kooperation 
mit anderen Gruppen in der Stadt, die sich 
ebenfalls mit dem Thema beschäftigen. 

Alle 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Elias 
 

Ö7 Mögliche 
Kooperation mit dem 
Jugendnetzwerk 
Lamba  

Der PfD-Workshop zum Thema „Sexuelle 
Vielfalt“ wurde wegen zu wenig 
Anmeldungen abgesagt.  
 
Idee, Max von der Lübecker 
Beratungsstelle Na Sowas eingeladen, um 
ein Projekt mit dem KiJuB zu diesem 
Thema zu machen.  
Abstimmung: 5 dafür  - 7 Enthaltungen  

Alle 

Ö8 Sonstiges Um an der Bildungsfahrt nach Berlin 
teilzunehmen, müssen ein 
Personalausweis und ein Impfstatus- 
Nachweis vorliegen.   

Alle 

NÖ9 Protokollführung Verschoben auf die nächste Sitzung   

NÖ10 Bericht aus den KiJuB-
AGs 

Ein Logo wurde ausgewählt und die 
Fertigung der Hoodies wird zeitnah 
beauftragt. 

Hoodie-AG 

NÖ11 Planung eines 
internen KiJuB-Tages 

Delegiert an KiJuB-Vorstand und KijuB-
Orgateam, Besprechung auf der nächsten 
Sitzung 

 

 


